

Equipos técnicos del ministerio visitaron la zona la semana pasada para avanzar con miras a la etapa de diseño y la futura licitación. Proyectan paño de 12 hectáreas para futuro inmueble.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarielsur.cl

Durante los últimos años y de manera incipiente, son distintas las gestiones que se han realizado para concretar la renovación del Hospital Regional Guillermo Grant Benavente de Concepción (HGGB), lo que representaría una megainversión para el mayor centro médico del sistema público de todo el Biobío y la zona centro sur del país.

Parte de esas gestiones se concretaron la semana pasada cuando el equipo técnico de Inversiones del Ministerio de Salud (Minsal) visitó la zona y se reunió por dos días con los equipos técnicos del Servicio de Salud Concepción (SSC), para evaluar tanto la construcción del centro oncológico del hospital como también la nueva infraestructura.

De dicha cita salieron dos certezas claras: por un lado, se definió como meta tener antes de fin de año el diseño preinversional listo para presentarlo al Minsal y en 2026 avanzar en el diseño de la nueva infraestructura que podría estar siendo entregada a mediados de la próxima década, y por otro lado la claridad de que el megarecinto hospitalario no se emplazará en el polígono que hoy utiliza frente a la Universidad de Concepción.

El director (s) del SSC, Claudio Morales explicó a este medio que "estas son etapas que los usuarios no ven, y son bastante extensas porque es una inversión que debe ser bien planificada, sustentable y que debe resolver cosas. Los recursos del Estado no están para hacer un diseño a la rápida, sino que deben ser ocupados en proyectos con estos pasos y que aceptamos porque tienen revisiones internas del Minsal que son bastante prolijas".

El proyecto de normalización del HGGB cuenta con la recomendación satisfactoria del Ministerio de Desarrollo Social desde enero, y entre los principales antecedentes conocidos se da cuenta de un recinto que se emplazará en un perímetro de 12 hectáreas y podrá beneficiar has-



En 1945 fue fundado el hospital regional de Concepción y a la fecha cuenta con una serie de mejoras y arreglos.

Hoy se desarrolla estudio preinversional y se busca emplazamiento

Minsal y Servicio de Salud Concepción avanzan análisis para nuevo Hospital Regional



Los equipos técnicos se reunieron la semana pasada.

ta 510 mil personas.

DISEÑO PREINVERSIONAL

El director (s) del SSC explica que parte del trabajo de elabora-

ción del diseño preinversional considera la infraestructura, "pero también un nuevo tipo de organización, con una gobernanza interna que permita resolver", y

sobre los plazos dice que el objetivo es tener listo el diseño preinversional antes de fin de año para en 2026 iniciar la etapa de diseño del proyecto como tal.

"Una infraestructura de estas características no se resuelve en dos o tres meses. Sin embargo, es el paso que hay que dar, y lo que valoramos como servicio es que algunas cosas que necesitamos avanzar con los técnicos del Minsal en conjunto se están concretando para tener la agenda de este año. Valoramos la visita de los equipos, sus técnicos están trabajando en lo que se requiere, que es la cartera de prestaciones, la tecnología que va a tener, los detalles de gobernanza con las organizaciones", cuenta Morales, destacando el sentido de ur-

gencia del Minsal frente a este proyecto.

Además, releva el impacto que tendrá poder contar con una futura infraestructura de primer nivel: "Estamos proyectando un hospital de futuro, y eso es muy difícil con las especificidades técnicas de hoy día, respecto a temas del funcionamiento y su emplazamiento. El Guillermo Grant Benavente siempre ha tenido algún proyecto de reconstrucción o ampliación, todo el año está en eso y eso da cuenta que no es un hospital viejo. Es un segundo prestador de muchas subespecialidades incluso desde Santiago, por lo que es importante proyectar eso en un edificio de futuro con espacio para los usuarios, los profesionales y tecnología de punta".

12

hectáreas es el paño en el fundo Las Margaritas a un costado del Manzano en Concepción, donde se prevé el inmueble.

“

El objetivo es tener listo el diseño preinversional este año para el próximo estar en etapa en diseño, considerando que para una infraestructura de estas características no se resuelve en dos o tres meses".

Claudio Morales, director (s) del Servicio de Salud Concepción

EMPLAZAMIENTO

Al momento de abordar el emplazamiento que tendrá el nuevo hospital Regional de Concepción, Claudio Morales detalló que "estamos buscando activamente otro lugar, tenemos avances en algunas propuestas, pero lo ideal es que sea en otro lugar, porque si es en el emplazamiento actual debería hacerse por etapas, y es algo muy difícil. Lo óptimo es tener un paño acorde a un hospital de futuro".

Dicho emplazamiento serían doce hectáreas del fundo Las Margaritas a un costado del recinto penitenciario El Manzano, destinado al Ejército pero que cumple con los requisitos técnicos, y que en 2023 ya fue abordado por los directivos del hospital, del servicio y el exseremi de Bienes Nacionales -y hoy delegado- Eduardo Pacheco.

El director (s) del SSC también explicó que ocurrirá con el emplazamiento actual del recinto hospitalario al momento en que se inauguren las nuevas dependencias: "Cuando presentemos el diseño del hospital debemos informar que prestaciones quedan allí, que pueden ser anexas al Guillermo Grant Benavente o del hospital Traumatológico, o tener algunas cosas más administrativas que requiere el espacio. Eso es parte del diseño y queremos llegar a iniciar esa etapa: todo eso estará en la propuesta que se presentará al Minsal".